La Fundación Miradas velará por los intereses de los adultos con autismo

Autismo Burgos presenta hoy esta entidad que ejercerá la tutela de las personas con este trastorno que lo necesiten y promoverá la investigación y la formación de profesionales

· Entre las familias existe una gran inquietud por el futuro de sus hijos, fundamentalmente porque no existe una solución residencial con centros específicos para este colectivo.

ANGÉLICA GONZÁLEZ / BURGOS Un año se acaba de cumplir desde que Autismo Burgos celebrara el 30 aniversario de su creación. El grupo de familias que impulsó esta entidad tenían entonces hijos muy pequeños y su principal interés era poner en marcha recursos para su atención educativa y sociosanitaria. Tres décadas después, aquellos niños pequeños son adultos -el mayor ya ha cumplido ya los 45- y la preocupación de las madres y los padres es la misma que la de todas las personas que tienen un hijo con una discapacidad y que se resume en una pregunta para la que ninguna Administración tiene respuesta: «¿Qué será de ellos cuando no es-

Así que hace ya varios meses que se pusieron manos a la obra y crearon la Fundación Miradas, que hoy se dará a conocer con el lema elegido, Su diferencia nos une. Simona Palacios, presidenta de Autismo Burgos y de esta nueva entidad, explica que el objetivo que se busca es que esta pregunta no se quede en el aire: «Nuestro primer planteamiento y del que partimos fue el de ofrecer tutelas y curatelas para las personas adultas con autismo que vayan perdiendo a sus padres y que así lo necesiten pero es que, además, existe una gran preocupación porque no está resulto en absoluto el problema de los adultos».

Palacios se refiere a la necesidad de las personas con autismo de ser atendidas en centros específicos para su trastorno del desarrollo y con personal formado en él, algo a lo que los servicios sociales de la Junta de Castilla y León



Imagen de archivo de una actividad en el centro de día para adultos de Autismo Burgos. / PATRICIA

son reacios y más bien apuestan por unificar de forma genérica todo tipo de discapacidades intelectuales. El mayor temor que tienen las familias es que sus hijos sean ingresados en centros de carácter psiquiátrico pues no son en absoluto los más adecuados y suponen un retroceso en las habilidades de las personas con esta discapacidad. Autismo Burgos ya tiene amargas experiencias a este res-

OTRAS CLAVES

La UBU crea una cátedra para impulsar el estudio de la discapacidad

El rector de la Universidad de Burgos (UBU), Alfonso Murillo, y la presidenta de la Fundación Miradas, Simona Palacios, suscribirán esta mañana un convenio de colaboración para la creación de la cátedra Miradas por el Autismo con el objetivo de desarrollar actividades docentes, investigadoras y culturales complementarias que mejoren el bienestar y la calidad de vida de las personas con este trastorno del desarrollo. En virtud de este acuerdo, ambas instituciones pretende potenciar el conocimiento, estudio, difusión y sensibilización sobre el autismo, así como la investigación, formación e innovación. La cátedra de autismo se creará con la colaboración, como entidad asociada, del instituto de investigación Polibienestar, perteneciente a la Universidad de Valencia, entidad especializada en investigación, innovación y tecnología social, asesoramiento técnico y formación en el ámbito de las políticas sociales.

pecto como la de un joven que, al faltar su familia, fue ingresado en un centro destinado a pacientes con patología mental que no tuvo en cuenta en absoluto sus características. Situaciones así fueron denunciadas en 2009 ante el Procurador del Común a quien presentaron un decálogo de necesidades que, a día de hoy, sigue sin cumplirse en su totalidad.

La Fundación Miradas se ocupará -además de realizar las actividades propias de las tutelas, curatelas o representaciones de las personas con autismo y de protección patrimonial- de promover la investigación y la formación en autismo y la publicación de documentos y estudios que ayuden a los profesionales y sensibilicen a la sociedad sobre este trastorno del desarrollo de cara a que quienes lo sufren tengan una auténtica calidad de vida y la garantía de igualdad de oportunidades y del ejercicio efectivo de sus derechos. **MEDICINA NUCLEAR**

La cirugía radioguiada es clave para acceder a tumores imperceptibles

DB / BURGOS

Los organizadores del congreso nacional de la Sociedad Española de Medicina Nuclear, que se clausura hoy en el Fórum Evolución, destacaron el papel que juega esta especialidad en la cirugía radioguiada y cómo puede ayudar en las intervenciones oncológicas «ya que ayuda al cirujano a delimitar el sitio exacto en el que se encuentra la lesión en el momento de la operación», dijeron. Gracias a un trazador que se inyecta al paciente y a una pequeña gammacámara se toman imágenes intraoperatorias que guían al cirujano, que conoce en todo momento y en directo la localización del tumor. Así, puede llegar hasta cánceres muy pequeños y clínicamente no palpables y extirparlos de forma precisa.

La radiocirugía se utiliza frecuentemente en tumores de mama, neuroendocrinos, cáncer diferenciado de tiroides, adenoma de paratiroides y en la localización radiodirigida del ganglio centinela (el primer ganglio linfático que encuentran las células tumorales al intentar diseminarse) en cabeza y cuello, técnica muy novedosa capaz de detectar pequeños nódulos a pesar de la compleja anatomía de esa zona y la gran cantidad de estructuras vitales que contiene.

La biopsia del ganglio centinela tiene un papel importante, según los expertos, a la hora de identificar micrometástasis y tumores malignos de cabeza y cuello ya en hasta en un 80% de los casos evita disecciones de cuello innecesarias: «Localizarlo con las técnicas convencionales puede resultar muy difícil y aquí el médico nuclear juega un papel fundamental ya que puede determina si en la zona explorada por el cirujano hay nódulos o no».